

Un mes . . . . . 2 ptas.
Un año . . . . . 22'50

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

El Guadalete

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes. . . . . 2'50 ptas
Un año. . . . . 25

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

Año XLVIII.

Jerez de la Frontera, Jueves 6 de Febrero de 1902.

Núm. 14.346

El Guadalete.

La Exposición Panamericana DE BUFFALO.

IX.

EDIFICIO DE LA AGRICULTURA

Se levanta este edificio frente al de Manufacturas y Artes Liberales, al N. y hacia el S. De forma rectangular, están formadas sus fachadas por series de arcos sostenidos por columnas, interrumpidas en sus centros por cuerpos salientes más elevados que forman las entradas por una gran puerta en forma de arco de círculo. La cornisa general y sencilla, decorada con guirnaldas; y los cuerpos centrales presentan aleros a dos aguas.

Frente a las entradas que están al N. hay un puente artístico que atraviesa el gran canal. Las entradas al E. y al O. presentan enrejados a manera de glorietas; las rejas están sujetas a la cúpula, al techo y a las paredes y sobre un fondo azul oscuro, viñas trepadoras producen el efecto de estar mirando al través del aire libre.

La entrada al S. es la mejor decorada tiene tres ptes de anchura y a ambos lados se ven grupos de estatuas. Sobre las puertas y siguiendo las líneas del arco, las platabandas están pintadas representando los signos del zodiaco. A los lados del vestíbulo que forma el ingreso por este lado, hay anchos nichos para poder descansar los invitantes, sin entorpecer el paso a los que salen ó entran en el edificio.

La exhibición de maquinaria agrícola, es una verdadera revelación, hasta para las personas que más al corriente se encuentran en esta manifestación del progreso humano. Debido a la gran producción del acero y su consecuente baja en el precio, las mejoras que han llegado a obtenerse en la construcción de herramientas y el trabajo más científicamente hecho por parte de los fabricantes, ha dado motivo a la evolución que se nota en la maquinaria de agricultura presentada en la exposición.

El agricultor moderno y más principalmente el americano que en cincuenta años ha convertido en fértiles campos y ricas plantaciones, llanuras estériles y sin límites, que hoy forman el hogar de 76 millones de almas y que son el granero del mundo, necesita más que ningún otro un completo equipo de máquinas agrícolas, si ha de atender debidamente a la labranza de sus tierras, por la imposibilidad en que se encuentra para conseguir peones para las grandes extensiones de sus terrenos, y muy particularmente de

aquellos del O., pues no tendrían tiempo para cultivar, recoger y beneficiar, lo que el suelo produce, espolado por su trabajo. En la Exposición Panamericana se demuestra la gran demanda que ha habido y sigue habiendo de esta clase de maquinaria.

La exhibición comprende una gran variedad de máquinas y aparatos de agricultura, de nueva invención, desde las inmensas cosechadoras que se usan únicamente en las costas del Pacífico, hasta las más pequeñas y simples usadas por los agricultores de Nueva Inglaterra.

Imposible dar idea, ni aun somera, de la infinidad de máquinas agrícolas presentadas en la exposición. Encuéntrense gran variedad de máquinas de tracción máquinas portátiles, máquinas pequeñas de gas, gasolina, petróleo y de vapor de simple construcción, hechas principalmente para los trabajos menores de agricultura y cuyo objeto es producir fuerza barata.

Hay también una colección interesantísima de molinos de viento, que son las más antiguas máquinas usadas por los agricultores para producir fuerza, notándose sin embargo, a pesar de ello, un maravilloso desarrollo en su eficacia y utilidad. Las exhibiciones de esta especie comprenden los tipos antiguos de los molinos de viento alemanes y españoles, así como también los enormes y fuertes que se usan en nuestros días.

Llama asimismo la atención la maquinaria presentada para construir toda clase de caminos carreteros, asunto de trascendental importancia para el objeto de mejorar las vías de comunicación; así como también, las máquinas que para construir caminos para bicicletas han empezado a ensayarse, dada la utilidad que este aparato puede prestar al aldeano y al agricultor. Esta exhibición, incluye asimismo, zanjadores, trituradores, cilindros, graduadores, escavadores y máquinas para conducir los materiales, así como los utensilios usados en general para estas operaciones; junto a estos aparatos se hacen exhibiciones de caminos y de calles en todos los estados de construcción, que ilustran la selección del material y sirven como de lección objetiva para todas las personas que se interesan por adquirir conocimientos prácticos sobre la construcción de carreteras y por estudiar los usos y ventajas de las diferentes maquinarias empleadas para la construcción de esta clase de caminos.

Si a esto se añade multitud de sistemas de arados, cultivadoras, azadas de carro y otros aparatos modernos de que hace uso el agricultor; las sembradoras de patatas, escavadoras, sembradoras de maíz, cultivadoras y cosechadoras, silos, movedoras, trilladoras y máquinas para

desgranar maíz y los mil y un objetos usados en la agricultura, así como todas las clases de semillas, frutos y productos de todas las especies, se podrá tener una ligera idea de cuánto se encierra en este local de la exposición.

Como anexo al edificio de Agricultura, se encuentra un gran espacio de terreno, cercado convenientemente y en el cual tiene efecto la exhibición de animales vivos, al par que de multitud de construcciones adecuadas, dispuestas para sus viviendas y abrigos. Cuadras de todas clases, apriscos, cochiqueras, ansarios, gallineros, pajareras, etc. llenan el interesante recinto, que decorado al mismo tiempo con plantas, arbustos y flores, y dividido por paseos, sendas y canales, hacen un conjunto admirable, digno por muchos conceptos de la atención del visitante.

J. DE VARGAS.

DESDE PARÍS

PROPOSICIONES DE PAZ ANGLO-BOER.

La noticia de sensación está siendo la de que se han abierto negociaciones para la paz entre Inglaterra y el Transvaal. Hasta donde llegue la importancia de estas negociaciones es cosa que aun no puede determinarse, pero lo cierto es que estas negociaciones han sido abiertas por mediación del presidente del Consejo de Ministros de Holanda M. Kruyver.

Si se tiene en cuenta que este hombre público holandés se ha manifestado siempre amigo de los boers, se comprenderá que lo lógico en esta circunstancia era suponer a M. Kruyver de acuerdo en principio con M. Kruger. Pero la lógica puede ser poco en estas materias y lo cierto es que el interesante acto del presidente del Consejo de Holanda no tiene la trascendencia que se supone: la representación diplomática del Transvaal en Europa es por completo ajena a la gestión de M. Kruyver.

De todos modos, he aquí en qué términos se ha explicado este acontecimiento en la prensa parisense.

«Para dar a este paso su justo valor y exactas proporciones—dice un colega—es preciso explicar que ha sido dado por M. Kruyver, presidente del Consejo de Ministros holandeses, por iniciativa propia y sin ningún mandato de los delegados boer.

Es necesario también agregar que M. Kruyver, antes de llegar, el año último, al poder, era un ardiente boerofilo, que reprochaba con la mayor violencia a los ministros, entonces en funciones, el permanecer inactivos y no hacer la menor tentativa de conciliación. Pero, en estos últimos tiempos, los adversarios de M. Kruyver, le dirigían los mismos reproches, que antes hacía el mismo a sus predecesores.

«El presidente del Consejo de minis-

tros holandés, ha comprendido que debía parar dichos reproches y dar satisfacción a la opinión pública unánimemente favorable a los boers.

«A dicho efecto fué recientemente a Londres para tantear el terreno y asegurarse de que una tentativa de conciliación tendría probabilidad, sino de ser acogidas, al menos, la de ser examinada.

El resultado de la investigación debe haber sido desfavorable, puesto que M. Kruyver se ha decidido a dirigir la comunicación.

«Nada hay en esto que pueda extrañar. Todos los indicios permiten en efecto comprobar que el gobierno y el pueblo inglés están cansados de la guerra y desearían terminarla lo más pronto posible, al menos antes de la fecha de la coronación, es decir, antes del mes de Junio próximo.

En estas condiciones se comprende que el gobierno británico, abandonando su altiva soberbia de antes, no haya rechazado de primera intención las comunicaciones de Mr. Kruyver y haya consentido en examinarlas.

«No es pues imposible por consiguiente que el gobierno inglés acepte el comunicar con los boers, por el conducto de M. Kruyver. Pero es importante el observar que este último desempeñaría únicamente el papel de un honrado corredor.

Y aun en este caso, la principal dificultad queda en pie, al saber si las condiciones de la paz propuestas por Inglaterra, podrán ser aceptadas por los boers.

Es preciso no perder de vista, en efecto, que ni los delegados boers en Europa, ni los jefes beligerantes en el África del Sur, únicos calificados para tratar definitivamente de la paz, no están de ningún modo desanimados y dispuestos a someterse a las exorbitantes condiciones que se les quieren imponer.

De los ingleses depende que el paso dado por M. Kruyver tenga probabilidad de dar algún resultado. Si desean la paz como parecen indicarles, es preciso que rebajen considerablemente sus pretensiones.

Y aun en este caso, es probable que M. Kruyver tendría grandes dificultades para obtener la adhesión de los boers, que persisten en mostrarse intratables en la cuestión de la independencia.

Por esto importa no hacerse demasiado grandes ilusiones acerca del resultado de la tentativa de M. Kruyver y esperar que los acontecimientos hayan procurado alguna aclaración.

(Paris Nouvelles)

Paris 3 de 1902.

CASAS AÉREAS

Nada más original, ni más nuevo, que la aplicación que ha hecho de los globos cautivos mister. Wester, de la ciudad de Detroit, en el Estado de Higan, de los Estados Unidos.

Ha fabricado, con todos los adelantos modernos, veinte globos, con fuerzas suficientes para sostener cada uno una casa de mimbres y madera de pino; los ha colocado a orillas del lago Erie, y durante

la época calurosa del estío, estos veinte globos cautivos, con sus casas respectivas, son alquilados, bien por un rato, bien por una tarde, un día ó varios, según el deseo del abonado.

De la ciudad citada de Detroit, de la de Hamilton, Cincinnati y de Washington, Baltimore y Nueva York, son muchísimas las personas que marchan a las inmediaciones del puertecito de Stanley, sitio donde están colocados y amarrados los citados globos y ascienden en ellos, a las alturas del espacio.

Como el calor es sofocante en la época estival, los vehículos aéreos, con sus habitaciones, están casi siempre ocupados, teniendo necesidad de esperar su vez, gran número de viajeros.

Las casas que llevan los globos, están acondicionadas con todo el lujo y buen gusto de su propietario y de los ricos yanck es que acuden a su reclamo. Constante salón tapizado, comedor, cuarto para baño y dos dormitorios capaces para cuatro personas; además, lleva en la parte posterior una cestita dividida en dos compartimientos, donde va el empleado de la empresa, preparado con el paracaídas, para en caso de una rotura del cable que lo sujeta a la tierra.

Llevar los viajeros provisiones de toda clase de comidas y bebidas.

La ascensión se hace cómodamente hasta una altura de unos ochocientos á mil metros, desde donde por medio de telescopios de grande potencia, divisan los viajeros el espectáculo grandioso que desde allí se disfruta.

Por un lado las nieves de las montañas del Canadá, nieves casi perpetuas; por el sur las encantadoras campiñas de Buffalo y a sus pies las azules y tranquilas aguas de los lagos Erie, Ontario y Hurón, y de noche en el espacio, muy brillantes, las distintas constelaciones de entre las que se divisan en aquel espacio de cielos azulados.

Mister Wester, visto el éxito alcanzado, piensa ampliar este nuevo sistema de veraneo, construyendo otros diez y seis globos con sus casas respectivas, introduciendo en unas y en otras grandes modificaciones.

También con el ingeniero encargado de sus talleres, piensa estudiar la manera de sustituir a la madera, por el hierro ó acero, con objeto de hacer incombustible el material destinado a ellos.

Y no solamente piensa explotar su negocio en los Estados Unidos, sino que tiene el pensamiento de traerlo a Europa y establecerlo en París, Viena y Londres.

Si esto le dá resultado ampliará su esfera de acción a otras capitales, y no sería nada de extraño, que este medio de, por decirlo así, balneario aéreo, llegará a ser general en todo el mundo, debido a la iniciativa y capital del original ciudadano de Detroit.

El trust de las trasatlánticas

Se hacen trabajos para llegar a la constitución de un poderoso trust anglo-americano de las Compañías Trasatlánticas, el cual se forma de las famosas Se compone el trust de las famosas

—¿Supongo que tendrás afición al oficio de deshollinador?

—Delira por él, señor—replicó Bumble, pellizcando a Oliverio para hacerle comprender que no debía contradecirle.

—¿Es decir, que quiere ser deshollinador?—preguntó el magistrado.

—Si le diese otro oficio mañana, se escaparía inmediatamente—repuso Bumble.

—Y este hombre será su amo—continuó el magistrado.—Supongo que le tratarán bien, dándole bastante de comer, ¿no es cierto?

—Cuando digo que sí, es que sí—replicó Gamfield con acento breve.

—Ese tono es brusco, amigo mio; pero tiene Ud. todo el aire de un hombre honrado que habla con franqueza—dijo el magistrado, dirigiendo su mirada hacia el candidato de las cinco libras, cuyo exterior revelaba la crueldad.

Pero el magistrado estaba casi ciego, y así no podía esperar que viese tan claro como los demás.

—Le doy gracias por sus palabras—replicó Gamfield con una espantosa sonrisa.

—Muy bien, amigo—dijo el magistrado, colocándose las gafas y buscando con la vista el tintero.

Aquel era el momento crítico en que

iba a decidirse la suerte de Oliverio; si el tintero hubiese estado en el sitio donde miraba el anciano, éste hubiera mojado su pluma y firmado acto continuo el acta de aprendizaje; pero quiso la casualidad que el tintero se hallase precisamente debajo de sus narices, mientras él lo buscaba por todas partes sin verlo. Durante esta pesquisa, su mirada se fijó en el pálido y trastornado semblante de Oliverio, que a pesar de las significativas miradas y de los pellizcos de Bumble, contemplaba el exterior espantoso de su futuro amo con una expresión de horror harto visible para que dejara de notarla aun el mismo magistrado medio ciego.

El anciano se detuvo, y dejando la pluma, miró fijamente a Limbkins, que en aquel momento tomaba un polvo de rapé afectando la mayor indiferencia.

—Hijo mío—exclamó el magistrado inclinándose sobre el bufete.

Oliverio se estremeció al oír aquellas palabras, y no era de extrañar su turbación si se atiende a que el anciano las pronunció con acento benévolo; un rumor desconocido asustó siempre, y el niño, temblando de pies á cabeza, se deslizo en lágrimas.

—Hijo mío—dijo el magistrado—estás pálido y parece que tienes miedo; ¿por qué es eso?

—Apártese un poco del chico, señor

dejóse también llevar de su hilaridad. El trato quedó cerrado y Bumble recibió orden de conducir aquel mismo día a Oliverio Twist ante el magistrado que debía firmar y aprobar el contrato de aprendizaje.

En consecuencia de esta resolución, el pequeño Oliverio fué sacado del calabozo, con gran sorpresa suya, y se le puso una camisa limpia. Terminada esta operación tan poco acostumbrada, Bumble le trajo un tazón de puches, y como en los días de fiesta, dos onzas de pan.

A la vista de esto, Oliverio rompió a llorar pensando, no sin razón, que al engordarle de aquel modo, el consejo habría proyectado en secreto matarlo, con algún objeto utilitario.

—No llores, Oliverio, come bien y alégrate—dijo Bumble con aire magistral—vas á entrar en aprendizaje, Oliverio.

—¿En aprendizaje?—dijo el niño temblando.

—Sí, Oliverio—repuso Bumble—los hombres caritativos y generosos que han hecho contigo las veces de padres, puesto que tú no lo tienes, van á darte aprendizaje, á lanzarte en la vida, y hacer de tí un hombre, por más que esto cueste á la parroquia tres libras y diez chelines, Tres libras, diez chelines, Oliverio, setenta y dos chelines... ¡Ciento cuarenta y

(1) Téngase presente aquí, como en toda la novela, que se trata de las costumbres, así como de las leyes é instituciones de Inglaterra

dejóse también llevar de su hilaridad. El trato quedó cerrado y Bumble recibió orden de conducir aquel mismo día a Oliverio Twist ante el magistrado que debía firmar y aprobar el contrato de aprendizaje.

En consecuencia de esta resolución, el pequeño Oliverio fué sacado del calabozo, con gran sorpresa suya, y se le puso una camisa limpia. Terminada esta operación tan poco acostumbrada, Bumble le trajo un tazón de puches, y como en los días de fiesta, dos onzas de pan.

A la vista de esto, Oliverio rompió a llorar pensando, no sin razón, que al engordarle de aquel modo, el consejo habría proyectado en secreto matarlo, con algún objeto utilitario.

—No llores, Oliverio, come bien y alégrate—dijo Bumble con aire magistral—vas á entrar en aprendizaje, Oliverio.

—¿En aprendizaje?—dijo el niño temblando.

—Sí, Oliverio—repuso Bumble—los hombres caritativos y generosos que han hecho contigo las veces de padres, puesto que tú no lo tienes, van á darte aprendizaje, á lanzarte en la vida, y hacer de tí un hombre, por más que esto cueste á la parroquia tres libras y diez chelines, Tres libras, diez chelines, Oliverio, setenta y dos chelines... ¡Ciento cuarenta y

Compañías «American Line», «Cunard», «Wille Star», «Red Star»; «Anchor», «Leyland», «Domimia», «Furnes», etcétera, etc., y los vapores que entrarán a servirlo sumarán más de un millón de toneladas.

Las dos grandes Compañías alemanas que hoy batan el record de la velocidad y de la baratura en transportes, que son la Hamburguesa y el Lloyd, disponen de muchos buques cuyo tonelaje viene a ser igual al que va a tener el nuevo trust.

La Asociación anglo-americana viene, pues, a disputar el comercio trasatlántico a las dos grandes Compañías alemanas, y es seguro que dentro de poco comenzará una guerra de tarifas.

El principal accionista del nuevo trust trasatlántico es el famoso Morgan, y el capital de las acciones pasa de 800 millones de dólares.

Sólo en las escrituras de constitución del trust se han gastado hasta el día unos 40.000 duros.

La prensa inglesa comenta favorablemente la creación de este poderoso trust.

# DE CADIZ

Miércoles 5.

Marchó en el exprés a Sevilla el Capitán general Sr. Marqués de Estella.

Fué despedido en la estación por los Sres. Duque de Nájera, D. José Moreno de Mora, senador D. Rafael de la Viesca, general Sr. Ceballos, y todos los jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

El Sr. Primo de Rivera recibió esta mañana algunas visitas, entre ellas la del Presidente de la Audiencia Sr. Raygón.

También el Sr. Marqués de Estella recibió telegramas de pésame de numerosos generales y otras personalidades, del ministro de la Guerra y uno del mayor domo mayor de Palacio, en el que se le manifiesta el pesar de la Reina por el fallecimiento de su hermano.

A las dos y media de la tarde fondó, procedente de Levante, el vapor *Adela Roca*.

Poco después se supo en la Capitanía del puerto que al dar fondo, la cadena había cogido por el vientre al contramaestre de a bordo; derribándolo en cubierta.

Para prestar auxilio acudió un bote del crucero francés *Galileo* llevando al médico, quien dijo que el herido estaba gravísimo, casi agónico.

Cumpliendo órdenes del Sr. Comandante de Marina, marchó al mencionado vapor *Adela Roca*, el Sr. Juez instructor D. Manuel de la Puente y Ambarede, para instruir las oportunas diligencias.

A causa del mal tiempo ha desaparecido la bolla del Diamante, situada a la entrada de este puerto: se colocará una provisionalmente.

## Las obras de la Estación de viajeros.

En contestación a un oficio dirigido por la alcaldía de esta ciudad a la Dirección de la Compañía de los Ferrocarriles andaluces, interesándole la construcción de la estación definitiva de Jerez, propone la Compañía lo siguiente:

1.º Con objeto de que el ancho del camino de la Cartuja se afecte lo menos posible por la construcción del muro de

contención, se suprimirá la cuneta 1.20" que hoy existe entre el firme y el pasco de 2.00", construyéndose en su lugar una atarjea de fábrica con tragantes laterales bajo dicho pasco en la forma indicada en el plano que se acompaña. Se ganará con este el ancho de 1.20 metros de la cuneta y como quiera que el muro en el sitio que más afecta al camino disminuye en 1.30", sólo se pierde en definitiva 10 centímetros, cantidad insignificante.

2.º La cuneta del lado de la población que tiene actualmente un ancho de 1.30" se sustituirá por una de fábrica como se indica en el proyecto presentado con fecha 14 de Septiembre de 1901, ampliándose así la zona afirmada del camino hasta 5.50" en vez de 4.90" que hoy tiene; en lo que ganará considerablemente el tránsito público.

3.º Estas obras se llevarán a cabo por cuenta de la Compañía de los Ferrocarriles andaluces.

4.º Como quiera que la parte del pase inferior hoy construida según proyecto aprobado, ha de subsistir, entiendo esta Compañía que lejos de ofrecer ventajas el que sus prolongaciones difieran en un todo de lo existente, presentará un conjunto bien poco armónico.

En vista de lo que precede, esta Compañía espera que estudiado bien el asunto por el Excmo. Ayuntamiento de su digna presidencia, acceda a lo solicitado, con lo que en vez de perjudicar los intereses del pueblo de Jerez, obtendrá las ventajas inherentes a una estación amplia y cómoda y el beneficio correspondiente a la ejecución de una obra cuya duración e importancia ha de contribuir en mucho a aliviar la aflicta situación de la clase jornalera.

Del reseñado oficio se dará cuenta al Ayuntamiento en la sesión próxima, de biendo pasar a la Comisión oportuna para su dictamen.

Las condiciones propuestas por la Compañía merecen detenido estudio, y es de esperar que se active en cuanto sea posible este asunto, que tanto interesa a nuestra ciudad.

## Gacetas.

### CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS  
Sr. D. A. Lorette, rue Canmartín 61.

### Granja Experimental de Jerez.

#### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

DIA 4 DE FEBRERO.	
Temperatura máxima . . . . .	15.5
— mínima . . . . .	10.5
— media . . . . .	13.0
— máxima al sol . . . . .	15.5
Radiaclón solar . . . . .	16.6
Id. terrestre . . . . .	8.0
Tensión del vapor de agua . . . . .	14.2
Estado higrométrico del aire . . . . .	84.6
Prestión barométrica media, a 0.º . . . . .	750.06
Evpaporación en milímetros . . . . .	0.8
Luvia en m. m. . . . .	8.0
Viento reinante . . . . .	S.
Velocidad del mismo, en kilómetros . . . . .	248

### Se arriendan los siguientes predios y fincas:

ESTABLECIMIENTOS.—Baños, Caracuel, núm. 13.—Picadero con cuadras, calle Rosario.  
CASAS EN JEREZ.—Asta, número 2,

siendo la obra necesaria de cuenta del dueño ó inquilino, según se estipule.—Caracuel núm. 13, con ó sin el establecimiento de baños que le está anexo.

ACCESORIAS.—Una en la calle Ponce, núm. 10.  
VENTAS.—La conocida por de «Las Zorras», en el Altill de Capuchino.

CASAS DE CAMPO.—Hacienda El Pinar de Caulina, camino de Arcos.—Viñas El Loro, en Caulina, camino de Sevilla.—El Caribe ó de Llerente, H. jue de Pinar.—Matamoros, en Macharnudo, camino de Trebujena.

PREDIOS DE CAMPO.—Hacienda del Pinar, en Caulina.—Terrenos de la viña de Corrales, en Aína, término del Puerto de Santa María.—Olivar y Hacienda de Micones, término de Lebrija.

PARTIDOS Y HABITACIONES varias en las fincas «Huerta de Ramos» y olivar de Acie en el paseo llamado La Gran Via.

COCHERA.—Una en la calle Ponce número 10.

PARCELA con tinahón propio para una venta.—En el Juncal, camino de Arcos.

CASAS EN PUERTO REAL.—San José, núm. 54, «maublada».—Santo Domingo núm. 1, idem.—Rosario, núm. 18, sin amueblar.

PASTOS.—Los del olivar de Micones.  
LEÑA DE OLIVO go da, chamiza y postes para cercados, en el olivar de Micones y hacienda «El Cuco».—De diez cargas en adelante se porteará gratis a la población.

CAL de Majarazotán.—En dicha finca, de diez cargas en adelante a siete reales en dicha dehesa y a diez reales en «El Cuco».

PAJA.—En el «Lor.» a cuatro pesetas. la carga de 16 arrobas ó 21 esportones. Se recogerá los vales para estos efectos en la bodega de los Sres. González Byass y C.ª.

La Rifa.—Ya se están repartiendo las invitaciones de costumbre, solicitando el envío de objetos para ser incluidos en la popular Rifa que ha de celebrarse a beneficio de las Escuelas del Salvador, en los salones del Casino Jerezano.

La benéfica y simpática fiesta, que de tan elocuente modo revela anualmente la acendrada caridad de todas las clases de nuestra ciudad y su entusiasmo por el sostenimiento de aquellas Escuelas, en donde reciben educación tantos cientos de niños pobres, promete este año revestir aún mayor atractivo que los anteriores.

La nueva y digna Presidenta de la Conferencia, encargada de la organización de la Rifa, es la distinguida señora D.ª Josefina de Ysaí de Díez, quien emulando el noble entusiasmo de las anteriores señoras presidentas, se ocupa activamente de todo lo necesario, para que este año resulte la Rifa con la mayor brillantez posible y obtenga el mejor éxito.

Es de esperar que cuantas personas reciban la invitación, remitan algún objeto, contribuyendo de ese modo al caritativo objeto que se persigue.

La señora viuda del que fué digno Archivero municipal, D. Agustín Muñoz y Gómez, ha deseadido regalar a la ciudad el original de las transcripciones de las actas municipales del siglo XV; obra de inextimable valor, y en la cual empleó durante muchos años su clara inteligencia y su fecunda labor aquel probo y competente funcionario.

El obsequio que su viuda hace al Municipio, es por todo extremo valioso, pues la obra del Sr. Muñoz es de grandísima importancia para la historia de nuestra ciudad, por contenerse en ella multitud de datos de indudable valor histórico, que quedarían perdidos sin el trabajo a que dió felizmente cima el señor Muñoz y Gómez.

El alcalde accident. l señor García Pérez, recibió anoche un telegrama de Madrid en el que dice el Sr. González Hontoria, que el Gobierno ha concedido 5.000 pesetas para la reparación de la carretera de Jerez a Trebujena.

También ha conseguido el Sr. González Hontoria, que se aumenten 5.000 pesetas más a la concesión hecha de 20.000 pesetas para reparar la carretera de Madrid a Cádiz (Capuchinos).

Dice el Sr. González Hontoria que ofrece serias dificultades el que las obras de la carretera de Jerez a Medina se efectúen por administración, pero que espera conseguir que las obras del primer trozo de la carretera de Jerez a Cortes se hagan por administración.

Añade el Sr. González Hontoria que ha entablado recurso contencioso administrativo con respecto al pago del 20 por 100 a la Hacienda por la cantidad que ha de percibir el Municipio como resultado de la transacción del pleito seguido contra la Compañía de los ferrocarriles andaluces.

Por falta de número de señores concejales, no pudo anoche celebrarse el cabildo ordinario del Excelentísimo Ayuntamiento.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la apreciable esposa del facultativo D. José Fernández Jiménez.

Desearnos el completo restablecimiento de la paciente.

Desde la sacristía de la iglesia parroquial de San Dionisio, ha sido trasladada la Notaría Eclesiástica a la casa número 29 de la calle Francos.

Ayer regresó de su largo viaje al extranjero, nuestro distinguido amigo D. Manuel C. González Soto, digno presidente de la Cámara de Comercio e Industria de esta ciudad.

Acudieron a la estación a esperar al Sr. González, varias personas de su distinguida familia, numerosos socios de la Cámara y amigos particulares.

Enviamos a nuestro amigo el más cordial saludo de bienvenida.

Aniversario.—Hoy hace veinte y dos años que el Excmo. Cardenal Llucho (q. s. g. g.) consagró en Sevilla como Obispo de Milo, in partibus infidelium, a nuestro Excmo. y Rdm. Prelado, D. Marcelo de Spinola y Maestre.

En el expeso de ayer salió para Madrid, París y Berlín, nuestro apreciable convecino D. Julian del Villar y Navarro, Jefe de la casa extractora del Sr. Marqués del Mérito.

Político.—Ayer estuvo en esta el conocido político sevillano D. Pedro Rodríguez de la Barbolla.

Matalero.—Du ante el pasado mes de Enero, se recaudaron por derechos de degüello, 7.320.82 pesetas.

Fueron sacrificadas en dicho mes, 294 reses vacunas; 402 de ganado lanar; 520 cerdos y 5 machos cabrios, que hacen un total de 1.221 cabezas de ganado.

Accidente.—Anoche fué curado de primera intención en la Casa de Socorro por el médico de guardia, un individuo llamado José Torralva López, que tuvo la desgracia de dar una caída en una viña del pago de Montealegre, fracturándose la pierna derecha por la tibia y peroné.

Después de curado, fué conducido en un carruaje a su domicilio calle Justicia núm. 16.

Ayer tarde pasó por ésta en el tren expreso, con dirección a Sevilla el capitán general de ejército, D. Fernando Primo de Rivera y Sobremonte, Marqués de Estella.

A la estación acudieron a saludarle todos sus sobrinos aquí residentes.

De Málaga han salido para Granada, los Sres. de Bohorquez (D. Bartolomé.)

Anoche se efectuaron en la calle Larga las pruebas del alumbrado eléctrico extraordinario que ha de lucir durante las noches de Carnaval. La iluminación resulta espléndida, pero poco artística.

Veremos si luego resulta mejor cuando e coloquen las luces de gas en los candelabros de las aceras de la calle.

La calle Lancería estará iluminada por tres a roos de luces de gas.

Reuma.—Se alivia siempre a la primera inturra y se cura seguramente con el B. LSAMO ANTIRREUMATICO DE ORIVE cuando fracasa todo lo conocido: 2 ptas. frasco: fars. Exigido color verdoso.

Ha comenzado a llover, quebrando un poquito el frío. Todos estamos contentos porque el campo está magnífico, y habrá una buena cosecha de «jaba», cebada y trigo.

Cuando el campo está verdoso, y la hierba hace pintos, y todas las plantas ríen y comienzan a hacer guifios, todos estamos contentos. se despiertan los sentidos y el alma sube a lo alto diciendo por lo bajito: —¡Buena cosecha tendremos! Exportaremos el trigo, y aquí comerán los pobres como ahora comen, lo mismo: el pan... a como se pueda, ¡pero siempre a precio altito!

Para e que en este tiempo no quiere usar sábanas de hilo por lo frías que resultan, hay en el Bazar Jerezano una tela blanca asargada, especie de india, con 10 y 12 1/4 de ancho, muy fina y de gran resultado.

Larga 16 Teléfono 161.

La función anunciada para ayer en el Teatro-Circo Eslava, a beneficio de los aplaudidos clowns Tony-Grice y Emmanuel, tendrá lugar esta noche, aunque el tiempo siga lo mismo, según nos comunica la empresa.

La novedad que la dirección va a dar al espectáculo de esta noche llevará numerosa concurrencia al Circo.

En cumplimiento de lo que determina la vigente Ley de caza, queda absolutamente prohibida en esta localidad toda clase de aquélla desde el día 15 de este mes al 15 de Agosto próximo venidero, pudiendo únicamente realizarse hasta el 31 de Marzo en las albuferas y lagunas donde se acostumbra a cazar los ánades silvestres.

En aquellos predios en que se enenentren levantadas las cosechas podrán cazarse desde 1.º de Agosto las palomas, tórtolas y codornices.

Las aves insectívoras no podrán cazarse en tiempo alguno en atención al beneficio que reportan a la agricultura.

Queda terminantemente prohibida la circulación y venta de toda clase de caza y pájaros muertos durante la época de veda.

Junta Directiva.—He aquí la nueva Junta de la sociedad de obreros panaderos, titulada «La Constancia».

Presidente.—Manuel Díaz Perca. Vicepresidente.—Francisco Martínez Gómez.

Secretario 1.º.—José Contreras Delgado. Idem 2.º.—Manuel García Amaya.

Tesorero.—José Ramos Guerrero. Contador 1.º.—José Arias Díaz. Idem 2.º.—José Saucedo Reina.

Vocales.—Francisco Olmedo Recio, José Rejos Leus, Juan Ardión Ardión y Claudio Moreno Raso.

«Storm Seipper».—Nada más perjudicial para los reumáticos que la humedad adquirida por el calzado cuando las calles estén mojadas. Para evitarla, así como para prevenirse contra el reuma y el enfriamiento de los pies se usan «Storm Seipper», que colocados sobre el calzado evitan que se humedezca, y son, además, de bonita apariencia.

Depósito en Jerez, Bazar González.—Algarve 8 y 10.

La Asociación Jerezana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3.

Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas popula-

dos piezas de seis peniques! Y todo esto por un miserable huérfano a quien nadie quiere.

El bedel se detuvo para tomar aliento después de haber pronunciado aquel discurso con tono doctoral. Las lágrimas inundaba el rostro del pobre niño, que sollozaba amargamente.

—Vamos—continuó Bumble con menos énfasis, pues sentía halagado su amor propio con la impresión que había causado su elocuencia.—Vamos, Oliverio, límpiate los ojos con la manga de la blusa, y acaba de comer. No seas tan tonto.

Al dirigirse a casa del magistrado, Bumble manifestó a Oliverio que todo lo que tenía que hacer era aparentar alegría, y que cuando le preguntasen si deseaba aprender un oficio, debía contestar que sí. Oliverio prometió cumplir con estas dos recomendaciones, tanto más cuanto que ignoraba lo que podría sucederle.

Llegados a casa del magistrado, le encerraron en un gabinete donde Bumble le hizo esperar media hora, temblando de miedo, hasta que, entreabriendo la puerta, dijo el bedel en alta voz:

—Oliverio, amigo mío, ven a ver al magistrado.

Al mismo tiempo, y lanzando al chico una mirada amenazadora, añadió en voz baja:

—Espero—balbuceó Limbkins— que por el testimonio, sin valor, de un niño, los magistrados no sospecharán de la conducta de las autoridades parroquiales.

—Los magistrados no tienen que resolver sobre este punto—dijo el señor de las gafas, con acento breve,—conducid a ese niño al asilo y tratadle bien, pues me parece que lo necesita. Ya podéis retiraros.

Aquella misma tarde, el señor del chaleco blanco aseguraba de nuevo, de la manera más formal, que Oliverio se haría ahorcar. Bumble se encogía de hombros con aire sombrío y misterioso, y dijo que deseaba que el chico acabase bien.

Gamfield, por su parte, manifestó que se hubiera alegrado de tener al chico.

Al día siguiente, por la mañana, se hizo saber al público que Oliverio Twist estaba para alquilar, y que cualquiera que se encargara de él recibiría una recompensa de cinco libras.

bedel—dijo el otro magistrado, dejando su periódico é inclinándose hacia Oliverio con aire de interés.—Veamos, hijo mío, ¿qué te pasa? No tenga miedo.

Oliverio cayó de rodillas, y juntando las manos, suplicó a los magistrados que mandaran se le llevase otra vez al calabozo, pues prefería morir de hambre y que le pegasen ó mataran antes que ser entregado en manos de aquel hombre que le hacía temblar.

—¡Bien—dijo Bumble alzando los ojos y las manos con aire majestuoso; bien, Oliverio! De todos los huérfanos astutos y embusteros que en mi vida he visto, tú eres uno de los más descarados.

—¡Cállese Ud., bedel!—exclamó el segundo magistrado.

—Dispéñseme vuestra señoría—repuso Bumble, que no daba crédito a sus oídos —¿es a mí a quien se dirige vestrá señoría?

—Sí, cállese Ud.

Bumble se quedó estupefacto; imponer silencio a un bedel era, en su concepto, una cosa inusitada.

El magistrado de las gafas miró a su colega, y después de hacer con la cabeza un movimiento de aprobación, dijo en voz alta, arrojando a un lado el pergamino que tenía en la mano:

—Rehusamos sancionar el acta de aprendizaje.

—Cuidado con lo que te he dicho, tu nante.

La habitación a donde fué conducido Oliverio era una espaciosa sala con gran ventana; detrás de un elevado bufete hallábase dos señores ancianos con el cabello empolvado, uno de los cuales leía un periódico, mientras el otro, con ayuda de unos anteojos, recorría un pergamino que tenía delante. A pocos pasos hallábase Limbkins, al otro lado Gamfiel con su rostro ennegrecido, mientras que dos ó tres mocetones se paseaban por el salón.

El señor de las gafas se había ensimismado en su pergamino, y hubo una corta pausa después que Oliverio fué colocado delante del bufete.

—He aquí el niño—dijo Bumble.

El anciano que leía el periódico alzó la cabeza y tiró a su compañero de la manga.

—¡Ah! ¿es este el niño?—preguntó.

—Sí, señor—repuso Bumble.—Saluda al magistrado, amigo mío.

Oliverio, armándose de valor, saludó lo mejor que pudo; con los ojos fijos sobre la empolvada peluca de los magistrados, preguntábase si vendrían todos al mundo, con aquella estopa blanca en la cabeza, teniendo por eso el privilegio de ser magistrados.

—Muy bien—dijo el señor de las ga



ES EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO! Desconfiese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al publico. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA ESCRIBA. Exijase el nombre de Escriba. Vendase en todas las farmacias, droguerías y bazares

# CALLICIDA ESCRIBA

1122 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE! en la curación de los CALLOS Y DUREZAS. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical. 6 reales el frasco. Depósito central: VDA. DE ESCRIBA, far. nucia de trella, Fernando VII, 7.—Barcelona.

## ALMACENES DE TEJIDOS DOMINGUEZ Y C. ANTIGUA CASA MORENO Y QUINTANA

P. Mendizábal 2.-Teléfono núm. 60.—PRECIO FIJO.—Apart do 14

Esta Casa tiene el gusto de participar á su numerosa clientela, que está recibiendo el surtido general de NOVEDADES para la estación de invierno; entre ellas figuran en primer lugar las Confecciones para Señoras y Señoritas tanto en Chaquetas como en Paletots y Capas de Terciopelo, Paño y Piel, cuyos modelos de Gran Moda, es lo más selecto. Magnífico surtido en Terciopelos negros y de colores, Sederías en toda su escala, Lanas en diferentes colecciones, sobresaliendo los Cheviots, Paños y Satenes estilos modernos. Extensas colecciones en Vicuñas, Gergas, Draps y Estambres para trajes de Caballeros. Inmenso surtido en Alfombras de Terciopelo, Bruselas, Moqueta y Abaká; Tapetes en diferentes clases y tamaños; Peluch para muebles y Tapicerías.—Como de costumbre en esta Casa las ventas se verifican con arreglo al sistema métrico decimal.

### Sobres comerciales timbrados, desde 5 pesetas en adelante el millar, en la imprenta de este periódico.

**MONTE DE PIEDAD**

El Jueves 6 de Febrero de 1902, de doce á quince del día, se venderán en subasta pública los objetos que se expresan á continuación, procedentes de los empeños del mes de Mayo de 1901, si antes ó en el acto no lo redimen sus dueños, continuándose al Jueves siguiente y á las mismas horas si en el primero no quedase terminada.

EMPEÑOS EN LA SUCURSAL (Inclusión)

26182 Una zafra.	6'25
26186 Un p.ñoln.	5
26211 Un pañoln espuma negro bordado en colores.	25
26226 Una hoz de poder.	5
26243 Un mantel, chimbra, dos toallas y un c. bo género.	3'25
26277 Un velo.	18'25
26279 Unos botas.	3'25
26304 Cuatro ensugas, un traje niña, una toalla y un c. bo género.	4
26332 Un velo y un pañoln espuma.	7'75
26349 Una máquina de coser (de mano).	16
26356 Dos sábanas, dos fundas, una enagua y un p.ñoln.	2'50
26359 Una sarteneja.	6'25
26365 Un manto y un pañoln seda.	2'50
26366 Un pañoln espuma tórtola.	5
26368 Dos pañolitos espuma y uno de seda.	4'50
26369 Un pañoln espuma verdoso.	9'50
26407 Un velo.	12'50
26409 Nueve cabos géneros.	5
26427 Dos pañolones espuma blanco y una toalla.	120
26459 Un pantalón y cuatro cabos género.	3'25
26516 Un pañoln espuma negro.	9'50
26567 Un terno.	6'25
26649 Una colcha, una sábana, una camisa, una toalla y dos prendas de niño.	2'50
26650 Un lienzo colchón.	5'50
26652 Dos camisas, calzoncillos, funda, toalla, chaleco, un pañoln seda y una prenda de niño.	3'75
26657 Cuarenta piezas de bedara.	77'50
26675 Un mantel y seis servilletas.	3'75
26713 Una enagua, gabán, cabo de franela, un pañoln espuma y sábana.	6'25
26735 Un terno negro.	7'75
26738 Un pañoln, una faja y pañoln de seda.	6'25
26742 Un terno.	7'75
26751 Dos sábanas, dos colchón, dos fundas, una enagua, una camiseta, una amisa, unos calzoncillos, un pañoln de seda, tres toallas y un delantal.	3'75
26752 Dos tibores de porcelana.	3'25
26753 Te zerrandas.	3'75
26754 Tres zerrandas.	5
26758 Una toalla, dos fundas, nueve pañolones	

blancos y cinco de seda.	9'50
26759 Una enagua de seda y cortina, un pañoln de seda y un cabo género, dos toallas y un prenda de niño.	6'25
26760 Un cabo de género blanco y cuatro prendas de niño.	6'25
36761 Un mantel, una cortina, un cabo de bombón y una sábana.	4'50
26762 Una colcha, una enagua, una sábana, un visillo, un mantel y dos prendas.	3'75
26763 Tres sábanas y dos fundas.	4'50
26764 Un cabo de tul y dos colgaduras.	9'50
26783 Un corte de pantalón.	4'50
26808 Un cabo de género, una prenda y dos enaguas.	3'25
26809 Una colcha y un cabo de género.	3'25
26830 Cuatro zerrandas.	5
26844 Dos enaguas, una camiseta, una toalla y un cabo de coco.	2'50
26852 Un pañoln de espuma grana bordado en blanco.	37'50
26873 Un traje negro de lana.	5
26876 Una túnica morada y un cabo de género blanco.	2'50
26877 Una sábana, una enagua blanca y dos trajes.	3'25
26880 Un pañoln espuma verdoso.	7'75
26879 Una sábana y dos prendas.	4'50
26881 Una sábana y dos pañolones de seda.	3'75
26925 Un pañoln espuma negro bordado.	15'75
26931 Una sarteneja y bedala.	3'25
26932 Una enagua, una cortina, un pañoln espuma, un gabán y toalla.	5
26949 Una colcha.	5
26950 Dos pañolones de espuma y dos cabos géneros.	25
26951 Cuatro mantiles y dos toallas.	5
26953 Un pañoln espuma granate bordado en amarillo.	43'75
26954 Una enagua, una sábana y dos betas coco.	5
26957 Un pañoln espuma negro.	9'50
26963 Una colcha, una enagua, un cabo de fatén y otro de lana.	7'75
26970 Un pantalón de alpaca, cuatro peres de media y un manto.	6'25
27000 Una chaqueta, un chaleco, un mantel, dos toallas y dos prendas de niño.	4'50
27017 Un velo.	18'75
27020 Una sábana, una enagua, un traje, una toalla y cuatro cabos géneros.	5'50
27031 Cuatro sábanas y dos enaguas.	6'25
27052 Un terno en corte y seis cabos de forros.	12'50
27053 Un pañoln espuma blanco.	81'25
27085 Tres sábanas, tres fundas, una camisa y una enagua blanca.	6'25
27091 Una sábana, dos fur-	

### Un León Joven

Las toses son cual los leoncillos débiles é inofensivas en su primer periodo; pero más fuertes y peligrosas á medida que transcurre el tiempo. La influenza, la congestión pulmonal y la pleuresia se curan fácilmente si se las somete á un tratamiento tan luego de presentarse las toses. La bronquitis, la pulmonía y hasta la tisis se dominan prontamente si se las atiende al iniciarse.

### El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

pronto vence las toses que acompaña á estas enfermedades en sus comienzos. Empléandose pronto el pectoral cura pronto. Cuando la enfermedad está bien desarrollada, á n entoces el Pectoral de Cereza reduce la fiebre, mata el dolor, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud. Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas ó crónicas, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer ofrece una curación cierta y completa cuando la curación es posible. Para recordarse que es más fácil dominar un león joven que un león en la plenitud de su desarrollo. Se halla de venta ahora en frascos de mediana tamaño á precios reducidos.



**PILDORAS Y JARABE de BLANCARD**

CON IODOURO DE Hierro inalterable

CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escorbuto, etc.

Enfases el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.

Precio: PILDORAS 4 fr., y 2 fr. 25; JARABE 3 fr.

Las Píldoras que conciben las **PILDORAS DENAUT**

no titubean en purgarse, cuando no necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas purificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

JARABE Y PASTA DE **SAVIA DE PINO MARITIMO** DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

**VINO de Quina y Hierro** y **JARABE de GRIMAULT y C.**

Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA de PELLETIER, triunfan de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, el Linfatismo y cuantas dolencias dimanen del Empobrecimiento de la Sangre.

PARIS, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias.

**REGENERADOR DE LA SANGRE**

## HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre; es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**ZÔMOTERAPIA**

**EL ZÔMOL** (Jugo de carne desecada) PLASMA MUSCULAR

PREPARADO EN FRIJO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres cucharaditas de café de Zômol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## INCREDIBLE VERDAD!!

Un anillo para caballero, oro ley con hermosísimo brillante, ptas. 50. Idem con brillante doble y grueso, ptas. 100. Un afilador para caba lero, oro ley con espléndido brillante, ptas. 25. Anillos última novedad, para señoras y señoritas, oro ley con hermosísimo brillante, pt. s. 25. Un par pendientes para señoritas, oro ley con espléndidos brillantes, ptas. 25. Un par pendientes para señoras, oro ley con hermosísimos brillantes, ptas. 25. Idem con hermosísimos brillantes dobles gruesos, ptas. 100. Un par pendientes para niñas (especialidad para verdadero regalo), oro ley con espléndidos brillantes, ptas. 25. Oro garantizado de ley (18 quilates) y (brillantes químicamente perfectos más hermosos y de más valor, por constantes brillantes y espléndidos que los verdaderos. Descomposición de luz dureza, lapidación perfecta imitación maravillosa.

**Regalo 5.000 pesetas á quien distinga más brillantes Alaska de los legítimos.**

A todo comprador, no conforme con su género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo al rededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envían Catálogos, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todos gastos en caja. Valor declarado y por correo para toda España é islas. No se sirve nin un pedido sin venir acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

**Unico rep. gen : Sociedad Oro y Brillante Am. Alaska:**

**G. A. BUYAS**  
Corso Romana—18—Milán (Italia)

## VENÉREO FLUJOS

por antiguos que sean

**SANDALO CLIN**

Tómase de 9 á 12 Cápsulas al día.

CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

**VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANK**

Purgativos, Depurativos y Antisépticos

CONTRA el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA - MALARIA - PESADÉZ GÁSTRICA - CONGESTIONES - ENFERMEDADES INFECCIOSAS

Exijase el Fólulo adjunto en 4 Colores.

Paris, 1<sup>er</sup> LEROY, 91, Rue des Petites-Champes y todas Farmacias.